
Todo iba muy bien hasta hace dos se
manas y media diqe —con un mohín
de disgusto— Gerardo Ruiz Esparza se

cretario de Comunicaciones y Transportes
Me cita en su oficina alterna en Bosques

de las Lomas ni él sabía cómo estaría el
tráfico ayer mejor prevenir y me entrega
un folder de 13 páginas Contiene cifras
para argumentar con datos su dicho de
que la secretaría a su cafgo va bien tam
bién un relato de lo que lo llevó a pedirle
al Presidente que se caricelara el fallo de
quienes construirían el Tren México Que
rétaro —que sigue sosteniendo fue un
proceso transparente transparentísimo y
muy vigilado

¿Qué pasó del 3 de noviembre cuando
se anunció al ganador al día 6 por la no
che cuando se anunció 1^ cancelación del
fallo de la licitación

Ruiz Esparza señala cómo determinan
te la dura reunión que tuvo con senadores
el mismo 6 de noviembre Fue una reu
nión que citó Javier Lozano como presi
dente de la Comisión de Comunicaciones

y Transportes pero a la que no asistieron
sólo los integrantes de sa comisión

Al salir de esa reunión tras una refle
xión con otros funcionarios no revela
quiénes descubrió que el proyecto tenía
tan mal recibimiento que estaba en riesgo
pese a que en la reunión aseguró que el

peligro era cancelarlo En particular y ci
to su texto Posibles acciones políticas
para obstaculizar la construcción o inclu
so la cancelación de los recursos autori

zados por la Cámara de Diputados Eso le
llevó a hablar con el Presidente y sugerirle
cancelar la licitación

¿Qué dijeron estos senadores que lleva

ron a Ruiz Esparza a un cambio tan radi
cal Él mencionó algunos y me di a la tarea
de revisar la versión estenográfica y el vi
deo de dicha reunión

En el resumen ejecutivo hubo dos crí
ticas constantes la negación a dar prórro
ga como pedían otras empresas para par
ticipary el hecho de que se haya declarado
ganador del proyecto que implica 50 mil
millones de pesos a un único participante
porque todos los demás se retiraron o no

presentaron propuesta
Javier Corral habló de sospechas de in

formación privilegiada dada al consorcio

ganador Javier Lozano dijo que el costo
no le cuadraba después de todo fue Ofi
cial Mayor de la SCT y que incluso veía un
rescate de trenes en el futuro

Otro crítico fue Manuel Bartlett ya lo
conoce usted Él prácticamente acusó a
Ruiz Esparza de beneficiar a Carlos Sali
nas de Gortari vía la empresa de su cuña
do hermano de Ana Paula Gerard Algo
que por cierto le molestó especialmente
al titular de la SCT

A todo respondió Ruiz Esparza A todo
Marcela Torres Peimbert planteó en esa

misma reunión reponer la licitación ante
las dudas algo a lo que Ruiz Esparza negó
contundentemente aunque sería lo que
anunciaría en la noche ¿Qué dijo

—Reponer el procedimiento creo que sería

ilegal yhabna todo el motivo para que se pen
sara quizás en otro foro pero muy parecido a
este que por qué estoy beneficiando a otras
empresas al retirar la oferta que legalmente

ganó— dijo Ruiz Esparza
Le pregunto si al momento de cancelar

la licitación sabía que estaba por publicar
se lo de la casa blanca de Angélica Ri
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vera Su rostro cambia la parte central de
Su cara nariz y parte de los cachetes se
enrojecen Su pie derecho golpea el piso
fuerte aunque sin estridencias y contesta
Categórico varias veces

—Cero No Nada Cero Cero Yo no
¡Qué poder el de los senadores de la Co

misión de Comunicaciones y Transportes
y sus invitados especiales no puedo evi
tar pensar Tendríamos que utilizar más
ese foro para que realmente se escuche a

la oposición
Por cierto algo que les dijo Ruiz Esparza

fleberían tomarlo en cuenta que hagan
iina iniciativa de ley para hacer ilegal que
un contrato sea dado cuando hay un solo
participante Actualmente no lo es

Porcierto Ruiz Esparza adelanta que Par
sons Corporation wwwparsons com será el
gerente de proyecto de la creación del nuevo
aeropuerto Además de esto como un control
de transparencia más también del testigo so
cial de la Función Pública contratarán a un
despacho de auditoríaextemaparaque dé se
guimiento permanente al proyecto lo iban a
hacer con el tren México Querétaro es algo
ijuecuestaalgo así como70millonesdepesos
pero valdrá la pena

En la edición onUne las evaluaciones al
Presidente y al jefe de Gobierno capitali

no y ¿quién pide antidoping a todos los
funcionarios
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